

Beschlussvorlage

Amt:	Abteilung II	Datum:	15.02.2024
Bearbeiter:	Yvonne Menninga	Vorlage Nr.:	2024/449

Beratungsfolge	Status	Termin	Behandlung
Verwaltungsausschuss	N	27.02.2024	Vorberatung
Rat	Ö	27.02.2024	Entscheidung

Betreff:

Teilnahme am STADTRADELN und Earth-Hour

Schilderung der Sach- und Rechtslage

Da die Rückmeldefrist an den Landkreis sehr kurz ist, findet keine Vorberatung in anderen Ausschüssen statt.

STADTRADELN:

Jedes Jahr findet bundesweit die Aktion STADTRADELN statt. Sie ist die weltweit größte Kampagne für mehr Radförderung. Bisher haben außer Bockhorn alle Gemeinden des Landkreises an dem Wettbewerb teilgenommen. Als Reiseregion für Fahrradtourismus, sollten die Kommunen geschlossen an solchen Aktionen teilnehmen.

Um im Rahmen des Klimaschutzes auch einen Teil dazu beizutragen sollte auch Bockhorn sich an dem Wettbewerb Stadtradeln teilnehmen. Es wird sicherlich viele interessierte Bürger und Bürgerinnen geben. Alleine die Schulen sind gerne mit Klassenverbänden als Teilnehmer dabei.

Der Bereich Fahrradtourismus ist Teil der gemeindlichen Aufgabe und kann auch in der Abteilung II – Tourismus personell abgedeckt werden.

Weitere Informationen sind unter [STADTRADELN - Home](#) nachzulesen.

Earth-Hour:

Am 23. März 2024 findet die Earth Hour statt. Bereits zum 18. Mal werden an diesem Tag von 20.30 Uhr bis 21.30 Uhr rund um den Globus die Lichter ausgeschaltet, um bei der weltweit größten Aktion für mehr Klima- und Umweltschutz ein Zeichen zu setzen.

Diese eine Stunde ist ein starkes Symbol, das überall auf der Welt verstanden wird. Dieses Jahr unter dem Motto: „Earth Hour – Deine Stunde für die Erde!“

Wir schalten gemeinsam das Licht aus und setzen ein Zeichen für eine klimagerechte Gesellschaft, einen ambitionierten Klimaschutz und eine starke Demokratie. Nach einem Jahr, in dem sich nicht nur das meteorologische Klima, sondern auch das politische Klima in Deutschland verändert hat, ist die Earth Hour wichtiger denn je.

[Earth Hour 2024 – Deine Stunde für die Erde \(wwf.de\)](https://www.wwf.de/earth-hour)

Der Landkreis hat mit Email vom 14.02.2024 bei den Kreisangehörigen Kommunen die Teilnahme angefragt und bitte bis 04.03.2024 um Rückmeldung zu beiden Aktionen.

Finanzielle Auswirkungen

Die Kosten für das Stadtradeln können aus dem Budget für Tourismus gedeckt werden. In der Haushaltsstelle 575000.4271100 sind ausreichende Mittel vorhanden. Des Weiteren können Kosten aus der der Leistung 281000.4271000 gedeckt werden.

Die Teilnahme an sich kostet lt. Aussage des Landkreises rund 340,00 €. Weitere Kosten können durch Werbung und eventuelle Veranstaltungen entstehen.

Kosten für die „Earth-Hour“ entstehen neben evtl. Personalkosten in Form von Stunden nicht.

Beschlussvorschlag

1. Stadtradeln:
Es wird beschlossen, sich an der Aktion Stadtradeln zu beteiligen. Als Ansprechpartnerin wird Frau Menninga benannt und wird die Durchführung zusammen mit Frau Brunokowski begleiten.
2. Earth-Hour
Es wird beschlossen, sich an der Aktion „Earth-Hour“ zu beteiligen. Die Begleitung des Projektes soll über die Abteilung III und die Hausmeister erfolgen.

Krettek
Bürgermeister

Anlagen

Anfrage des Landkreises mit Absichtserklärungen
STADTRADELN Ideen für Kommunen